
特首：管治團隊需自覺維護國家安全
公務員學院與外交公署合辦專題報告會 劉光源主講

香港特區政府公務員學院

昨日與外交部駐港特派員公

署合辦「年度國際形勢和中

國外交」專題報告會，由特

派員公署特派員劉光源主

講。香港特區行政長官林鄭

月娥在報告會上致開場發言

表示，特區管治團隊十分需

要了解國家歷史、外交政策

等，在日常工作亦要自覺維

護國家安全和利益，期望同

事透過活動吸收相關知識和

擴闊視野。

●香港文匯報記者 鄭治祖
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香港普寧同鄉聯誼會

在昨日的專題報告會上，林鄭月娥及約400名特區
政府高級官員，包括司局長等政治委任官員、

常任秘書長、部門首長及其他高層首長級人員出席。
這次專題報告會亦為明年進行的「國家外交事務」系
列講座揭開序幕。

勉了解國家歷史外交政策
林鄭月娥在報告會上致開場發言時，首先感謝外交

部駐港公署一直積極舉辦和參與不同活動大力支持特
區政府的工作，又強調昨日出席的約400名高級官員
都是特區管治團隊的一分子，十分需要了解國家歷
史、外交政策和最新發展以及國際形勢，在日常工作
亦要自覺維護國家安全和利益，並期望同事透過活動
吸收相關知識和擴闊視野。
林鄭月娥在今年施政報告的附篇中提出，公務員事
務局會與外交部駐港公署緊密合作，加強公務員在認
識國家外交事務方面的培訓，以加深公務員對國際形
勢以及國家定位的認識，從而在處理有關範疇的工作

時更好地配合國家的外交政策。為此，公務員學院將
於明年與外交部駐港公署合辦一系列有關「國家外交
事務」的講座，涵蓋不同題目。

聶德權：公務員須掌握大局
公務員事務局局長聶德權在報告會致謝辭時強調，

公務員必須掌握大局，明辨方向，抓緊新時代下的機
遇，做好各項有利國家、有利香港、有利民生的工
作。而對國際形勢、國家定位，國家外交政策多加認
識，必定有助公務員同事在不同崗位上，更好配合特
區政府全面落實「愛國者治港」原則，推進「一國兩
制」實踐行穩致遠，使香港在國家的發展大局中發揮
更大的作用。
他續說，在本月9日成立的公務員學院，將會透過

不同的培訓活動，鞏固公務員的國家觀念和加深他們
的大局意識，培養更多治理人才，全力推動香港融入
國家發展大局，共同為香港締造更美好的未來。
除了公務員培訓，在中央政府的大力支持以及外交

部駐港公署的協助下，首批共5名特區青年公務員以
中國人員身份獲送到聯合國機構擔任初級專業人員，
這是香港青年走進國際舞台的重大突破。特區政府正
積極準備派送第二批人員，並會繼續與外交部駐港公
署共同努力，安排更多特區青年公務員參與有關計
劃。

「經濟發展專家圓桌系列」談港金融優勢
公務員學院成立後首個系列講座已於日前舉行。該

個與金融學院合作的「經濟發展專家圓桌系列」講
座，第一講的主題為「把握香港作為國際金融中心的
優勢」。講座先由金管局助理總裁（外事）陳維民介
紹香港金融服務業的最新發展，隨後的專家討論環
節，由金融學院行政總裁郭國全擔任主持，講者包括
香港交易所上市主管陳翊庭、惠理集團聯席主席兼聯
席首席投資總監謝清海、中國銀行（香港）副總裁龔
楊恩慈，以及香港保險業聯會主席及滙豐人壽保險
（國際）行政總裁文德華。

香港文匯報訊（記
者 鍾健文）特區政府
昨日宣布，行政長官林
鄭月娥已以香港大學校
監身份，委任王沛詩為
港大校務委員會主席，
任期由2022年1月1日
起生效，為期3年，接
替完成6年任期的李國章。
王沛詩是港大校友，於2017年3月獲委任

為港大校委會成員，曾服務於港大校董會及
香港演藝學院校董會。她本身是執業大律
師，專於知識產權和一般民事訴訟，並從事
調解和仲裁等工作，現為最低工資委員會及
獨立監察警方處理投訴委員會主席。
王沛詩昨日透過港大表示，很榮幸能繼續

服務母校。港大未來將有連串的新計劃，包
括本地和區域發展、招聘更多國際學術人
才，以及與各地的學府和機構建立更緊密的
夥伴合作關係，以提升港大國際聲譽，「我
很高興在新崗位上給予指引及支持。」

楊潤雄張翔表示歡迎
教育局局長楊潤雄歡迎王沛詩出任港大校

委會主席，讚揚其公職經驗豐富，擁有卓越
能力及在多方面的豐富經驗，是一位有擔當
的社會領袖，相信她能帶領港大精益求精，
再創佳績。
他又代表特區政府衷心感謝李國章，表

示港大在其領導下，繼續發揮作為世界頂
尖大學的優勢，憑着卓越研究、優秀教學
及知識交流，吸引及培育全球英才，亦積
極與內地及其他地區聯繫，推進港大的國
際化進程。
港大校長張翔對王沛詩擔任校委會主席表

示歡迎，「我們很高興她獲委任，引領未來大學的策
略性發展。」他又感謝李國章過去6年擔任主席期間
對港大作出的貢獻，包括在全球吸納精英人才和培養
國際級學者，提升研究和學術的實力，以及開展多個
校園發展計劃，「我們衷心感謝李教授竭盡心力，展
示遠見和卓越領導才能，帶領大學應對不同的挑
戰。」

李國章：信港大未來成就更卓越
李國章透過港大發聲明，對過去6年擔任港大校

委會主席感榮幸，表示其間大學國際排名上升，有
75%的研究成果被評為世界領先及國際卓越水平，
亦喜見港大有進一步擴展，除在港建設近20座新大
樓及設施，也將到深圳建立新校園。
他特別感謝許多熱心支持港大的人士，令港大過

去數年錄得創紀錄的捐款，「我深信港大在未來十
年將會有更卓越的成就。」
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●劉光源主講「年度國際
形勢和中國外交」專題報
告會。 聶德權fb圖片

●聶德權表示，公務員學
院將會透過培訓活動鞏固
公務員的國家觀念。
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